

REDACCIÓN
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACIÓN
Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00
España, trimestre... 4.50
Unión postal, un año... 36.00
Anuncio y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

La Asamblea de Asociaciones del Arzobispado

Nunca, al tomar la pluma para dirigirnos á los lectores de nuestro periódico, lo hemos hecho con más satisfacción, con más entusiasmo que en la ocasión presente. Porque el objeto de esta información ha constituido siempre el ideal de nuestra vida, y al verlo realizado, hemos de declarar sin hipérbole que el gozo no nos cabe en el pecho.

La lucha presente empeñada con los enemigos del Señor y de su Cristo requería por nuestra parte unión, organización, acción común y concertada; demandaba la existencia de un ejército disciplinado que sumando las energías individuales, opusiera á la acción sectaria, tan enérgica y tan tenaz, otra acción capaz de atajarla y rendirla, y de obligar á sus agentes á volver á los antros de las logias, de donde no debieran haber salido.

Esta idea tan obvia y natural, que estaba en la mente de todos, constituía, por así decirlo, nuestra obsesión. ¿Cómo realizarla? No lo sabíamos, no atinábamos con la forma de esta unión tan necesaria: muchos caminos se ofrecían, todos con sus naturales obstáculos, mayormente, dada la confusión reinante y la falta de experiencia de los católicos. De aquí nuestro imponderable gozo al ver la unión convertida casi de repente de deseo en hecho. Conste desde luego nuestra admiración, nuestra gratitud, nuestro aplauso al dignísimo Pastor de la iglesia tarraconense, tan escaso de palabras como pródigo en obras, enemigo del ruido y ostentación, y amante de trabajar en el silencio con las luces de su inteligencia, con el esfuerzo de su voluntad constante, con el oído atento á la voz del Vicario de Cristo, mirando al porvenir por encima de desdenes, murmuraciones y toda suerte de humanas miserias. Consten iguales manifestaciones hacia la dignísima Junta organizadora, que no ha perdonado ningún linaje de sacrificio para cooperar á obra tan trascendental. Esta obra debía venir, y ha venido, y ha venido á tiempo. Ha venido á tiempo, no porque no haya sido siempre necesaria, sino porque en circunstancias distintas acaso hubiera dado que temer por lo tocante á su consistencia y á sus ulteriores resultados; ahora no.

La presente época de persecución franca levantada por los enemigos del altar, ofrece ocasión oportuna para sentar con toda solidez los fundamentos de la unión católica. Nunca como ahora se había mostrado ardiente el dormido celo de los defensores de Cristo; nunca había resonado con tal unanimidad y estrépito el grito de escándalo y de protesta contra las maquinaciones de nuestros enemigos. La federación de las Asociaciones católicas y de cuantas no se desdenn de confesar y defender la fe es la realización de una aspiración vehemente y general que flotaba en el espacio esperando quien le diera cuerpo, quien le prestara forma en que cristalizar.

Ya estamos unidos, no amontonados; ya estamos organizados y dispuestos á trabajar por todos los medios lícitos en defensa de los intereses de Dios y de la patria. Dios sea bendito.

PRELIMINARES DE LA ASAMBLEA

Conforme saben ya nuestros lectores por las repetidas noticias dadas en estas columnas, una comisión nombrada por el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo, dirigió hace algún

tiempo un oficio á los párrocos de la diócesis pidiéndoles nota detallada de las asociaciones existentes en las respectivas localidades, cuyo carácter no fuese obstáculo á la creación de una confederación de todas con objeto de atender á la defensa de los intereses religiosos, morales y sociales. Cumplido al encargo con un celo que no tenemos por qué ponderar tratándose de nuestro clero, siempre celoso y abnegado, se dirigió á las entidades respectivas atenta comunicación invitándolas á federarse y á enviar uno ó dos delegados á la Asamblea que con tal objeto se había de celebrar, y aquí viene el consignar con entusiasmo la fidelidad con que se ha respondido al llamamiento. Esta fidelidad ha sido pronta y general. De todas partes comenzaron á llover adhesiones, y en poco tiempo ha podido formarse una lista que abarca unas trescientas. No puede ocultarse que en los actuales tiempos de postración por efecto de una larga inercia, y de la crisis económica, había de hacerse no poco dificultoso, sobre todo atendida la distancia y la situación especialmente precaria de muchos pueblos, enviar los delegados que se pedían; pero los delegados han venido, por lo general de los mismos pueblos, siendo relativamente pocos los que se han valido de representación conferrida á personas residentes en la capital. De aquí que la Asamblea anteayer celebrada revistiera la solemnidad de que hablaremos en seguida.

ANTES DE LA ASAMBLEA

El domingo por la mañana ofrecían pintoresco aspecto los alrededores del Palacio Arzobispal, en el que había de celebrarse el acto de la reunión. Una multitud enorme horrugueaba frente á la fachada del edificio, y era de ver el espectáculo que presentaba aquella multitud, formada en su mayor parte de forasteros, con sus trajes variados, alternando con cristiana fraternidad, altos y bajos, ricos y pobres, ciudadanos y campesinos. Abundaba la típica *gorra mosca*, y bajo de ella aparecían, infundiendo simpatía y respeto, caras honradas, curtidas por el sol y el trabajo, y expresivas de aquel carácter formal y grave que distingue al verdadero pueblo catalán, al pueblo modesto, trabajador y cristiano de la diócesis de Tarragona.

Aquellos hombres que, arrojando mil molestias é imponiéndose verdaderos sacrificios, habían acudido de los más apartados rincones de la diócesis, tralan con los aires del campo, el recuerdo grato y confortante de tiempos mejores, en que imperaba por doquiera la piedad y la honradez, tiempos que van ya pasando, y que es deber nuestro evocarlos con nuestra propaganda.

Los agentes de seguridad que allí estaban en cumplimiento de su deber, pudieron apreciar la diferencia que iba de aquella multitud que se proponía celebrar un acto solemne, á otras multitudes que á menudo se forman con objeto análogo, y en las que se descubre la actitud osada y levantisca, el alucinamiento producido por predicaciones criminales, destinadas á convertir al ciudadano en rebelde constante, en reivindicador de derechos ilusorios, en provocador sistemático de desórdenes y tumultos. Todo era allí orden y paz, ni ruido de voces, ni ademanes menos correctos. Los reunidos se disponían á ejercitar un derecho sagra-

do y cumplir un sagrado deber, y harto se echaba de ver con sólo mirarlos, cuán penetrados estaban de su misión.

La Asamblea

Antes de la hora anunciada, las once y media, estaba lleno de bote en bote el espacioso salón del Trono del Palacio Arzobispal. Los que tomaron el aviso al pie de la letra, se vieron negros para entrar, y mucho más para hallar un palmo de asiento en que colocarse. Muchísimos tuvieron que quedarse en la antesala, y otros no escasos hubieron de ocupar el salón que se abre al lado del principal, y cuya mampara tuvo que quitarse sobre la marcha para que pudieran tomar parte en el acto. Entre tanto una música militar dejaba oír sus acordes en el patio del edificio.

EMPIEZA EL ACTO

A las once y media en punto hizo su aparición el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo rodeado de los M. I. canónigos Sres. Guillaumet, Balcells y Sentís, tomando asiento en el trono. A los lados se colocaron representaciones de todos los Institutos religiosos de la capital y demás señores que constituían la comisión organizadora de la Asamblea.

Todas las conversaciones se suspendieron, y puestos en pié, los concurrentes, dirigiéronse las miradas á aquel bondadoso Prelado, cuya presencia infunde respeto y amor.

A una señal dada por el mismo sentáronse los asistentes é inmediatamente se concedió el uso de la palabra al canónigo magistral.

D. ANTONIO BALCELLS

Deu vos guard, bona gent. Este fué el saludo que dirigió á los asambleístas el popular y querido magistral de nuestra Seo, [el] cual continuó diciendo.

Estas eran las frases con que saludaban los antiguos soberanos de nuestra tierra cuando reunían á su alrededor á los notables del país para trabajar en bien del pueblo.

Desde lo más íntimo de mi corazón doy gracias rendidas al excelentísimo señor Arzobispo y á los dignos miembros de la comisión organizadora por haber ideado y ordenado la celebración de esta imponente asamblea, de la que saldrá la Federación de las asociaciones católicas del Arzobispado.

Considero el día de hoy como el más feliz de mi vida al ver la manera como habéis sabido sacudir la pasada indiferencia.

Gracias á Dios, nos hemos despedido, y al hacerlo ha sido con un acto imponente; pero esto sólo es el comienzo. (Aplausos).

También el Prelado que nos preside se siente lleno de satisfacción en estos momentos. ¿No es cierto, excelentísimo señor, que vuestra alegría es inmensa al contemplar á vuestro alrededor á tantos hombres que han acudido á vuestro llamamiento para trabajar en defensa de la Religión y de la Patria? (El señor Arzobispo sonríente, hace signos afirmativos.)

Tenéis motivo para mostraros satisfecho, porque con esta gente se va á todas partes. (Grandes aplausos).

El objeto primero de la Federación es el de contarnos conocernos; hasta ahora parecía que no había católicos, que no existían hombres buenos y que lo dominaban todo los malos; pero esto no era cierto, porque ha-

bastado un llamamiento del Prelado para reunirnos á millares, pues si bien aquí no somos más que quinientos, tenemos la representación de 120.000 hermanos asociados y detrás de nosotros siguen las mujeres en número infinito. (Aplausos prolongados).

Desde este momento estamos unidos, la diócesis y la capital, y en lo sucesivo la lucha no estará circunscrita á tal ó cual distrito, á tal ó cual pueblo; estaremos todos y bastará un pequeño aviso para que unos acudan en auxilio de los otros. (Aplausos).

¿Que á dónde vamos? A evitar que nuestra España llegue al estado en que se encuentra la vecina Francia; á evitar que la masonería y el judaísmo se entronicen, á evitar que los religiosos sean expulsados, que sean arrancados los crucifijos de las escuelas y de los hospitales, que sean robadas las catedrales y parroquias á la Iglesia, que los obispos sean lanzados de sus palacios, y metidos en la cárcel, después de haber sido desposeídos de sus bienes y moradas, los sacerdotes de Cristo, que sea declarado delito celebrar la Santa Misa y se profanen los templos por los enemigos del Dios verdadero. (Ovación).

Si esto ocurriera, la ruina de España sería su inmediata consecuencia, pero no temáis, esto no llegará mientras aiente uno solo de nosotros. (Prolongados aplausos).

No hemos de fiarnos de nadie (aplausos) no hemos de confiar más que en nuestras fuerzas, que son poderosas, (más aplausos) hemos de tener conciencia de nuestro poder para detener acontecimientos fatales.

¿Cómo llegaremos? Nada de sacrificio de ideas, nada de posponer á otras nuestras opiniones. Somos ante todo católicos y queremos defender nuestra Religión y nuestra Patria. (nutridos aplausos).

Venimos con banderas desplegadas y á tambor batiente. Permanezcan muy altos los estandartes, bastando sólo que en el extremo de los mismos campee la cruz de Cristo. (ovación inmensa).

Ahora son 300 las sociedades adheridas, luego vendrán otras, lo mismo que muchas adhesiones personales, y todos unidos, teniendo por vanguardia á los periódicos que quieran ayudarnos, batallaremos para reconquistar el terreno perdido, por medio de las letras, de la enseñanza, de la ciencia, de elecciones, de las obras sociales.

La Federación ha sido formada con moldes nuevos y no ha sido traducida de otras naciones como hacen los políticos malos que copian leyes extranjeras; es de la tierra, y en cada pueblo habrá una comisión que obrará autónómicamente, que recibirá inspiraciones de la Junta central compuesta con elementos de toda la diócesis.

¿Por qué se constituye la Federación? Porque además de creerlo muy conveniente nuestro Sr. Arzobispo, es deseo del Papa, diferentes veces manifestado. Porque no nos tengan por cobardes los que traducían nuestra inactividad por miedo; porque somos los más y queremos imponer las leyes suaves del cristianismo; porque no estamos dispuestos á que se nos siga escupiendo, insultando, atropellando; porque se nos ha acabado la paciencia. Porque queremos defender como hombres lo que

luego tendríamos que llorar como mujeres. He dicho. (ovación delirante).

El discurso del Sr. Balcells fué conciso, enérgico, inspirado, entusiasta, arrebatador. Imposible dar ni siquiera una pálida idea de aquellos párrafos grandilocuentes que electrizando á la muchedumbre hacía juntar todas las manos para estallar en un atronador aplauso.

En cuantos le oyeron produjo un efecto maravilloso, y durante el día no se habló de otra cosa.

LECTURA DE ESTATUTOS

Inmediatamente después el Fiscal de la Curia eclesiástica Dr. D. Francisco Vidal dió lectura de los Estatutos por que se regirá la Federación, los cuales damos á conocer á fin de que lleguen á conocimiento de todos.

ESTATUTOS

Artículo 1.º Se constituye con domicilio en esta ciudad, calle de Armañá, 11, una asociación denominada «Federación de Asociaciones del Arzobispado de Tarragona para la Acción y Defensa Social».

Art. 2.º El objeto de la «Federación» será el fomento y defensa de los intereses religiosos, morales y sociales, de todas las clases, poniendo en práctica todos los medios lícitos que se consideren convenientes para la consecución de aquel fin.

Art. 3.º Podrán formar parte de la «Federación» cualesquiera asociaciones, aunque no sean religiosas, con tal que se propongan un fin honesto, y así en sus estatutos como en su funcionamiento nada contengan que esté en oposición ó discrepancia con la doctrina y enseñanza de la Iglesia Católica.

También podrán pertenecer á la misma, como «auxiliares» las publicaciones periódicas que reúnan condiciones análogas á las señaladas respecto de las asociaciones, y en concepto de «adheridos», los individuos católicos que cooperen á los fines de la «Federación», ya de un modo personal, ya pecuniariamente.

Art. 4.º La Dirección, Gobierno y Administración de la «Federación» corresponderá á una Comisión Central Directiva y á Comisiones Locales que se constituirán en los puntos donde existan asociaciones federadas.

Art. 5.º Los individuos de la Comisión Central Directiva, que hará en ésta las veces de Local, deberán residir, en la presente ciudad; y serán nombrados por el Prelado, libremente la primera vez, y á propuesta de la misma Comisión en las renovaciones que por mitad deberá ésta sufrir cada tres años.

Habrá en dicha Comisión un Presidente, que será siempre designado por el Prelado, dejándose á la discreción de la misma todo lo relativo á los demás cargos que juzgue oportuno establecer.

Art. 6.º Corresponderá exclusivamente á la Comisión Central Directiva la admisión y exclusión, así de las asociaciones, como de los demás miembros, de que consta la «Federación».

Art. 7.º Las comisiones Locales se compondrán de los presidentes que fueren «pro tempore» de las respectivas asociaciones federadas que existan en la localidad.

Cada Comisión nombrará su Presidente y los demás cargos que para su funcionamiento considere útiles ó necesarios.

Cuando en una localidad no existan más de dos asociaciones federadas, será Presidente de la Comisión el Párroco de la misma.

Art. 8.º Las Comisiones Locales, sin perjuicio de auxiliarse mutuamente y de secundar las indicaciones de la Comisión Central Directiva en los asuntos de interés ó utilidad común, gozarán de completa libertad en la elección y aplicación de los medios que, para obtener

el fin social, aconsejen adoptar las circunstancias de la respectiva localidad.

Art. 9.º Las Asociaciones federadas, sin menoscabo de su régimen y autonomía, que conservarán íntegros, procurarán mantener entre sí relaciones de verdadera hermandad, y trabajar, para conseguir los fines de la «Federación» en lo que su respectiva órbita de acción consista.

Art. 10. Los periódicos «auxiliares» publicarán con preferencia las noticias que se refieran a la «Federación» y ayudarán con sus escritos a desarrollar la acción de la misma.

Las personas «adheridas» coadyvarán a obtener los fines de la «Federación» ejecutando los trabajos que se les confíen, bajo la dirección de las respectivas Comisiones, ó contribuyendo pecuniariamente a sufragar los gastos de aquella.

Art. 11. Así las Asociaciones federadas como los individuos adheridos, exceptuando de éstos a los que sólo deseen contribuir personalmente, deberán satisfacer una cuota mensual que cada uno fijará a su libre voluntad. Recaudarán estas cuotas las Comisiones locales, reservándose el 50 por 100 de lo recaudado para sus gastos y remitiendo el resto a la Comisión Central Directiva para los generales de la «Federación». Las Comisiones podrán arbitrar otros recursos con tal que sean voluntarios.

Art. 12. En el caso de disolverse la «Federación», los fondos y objetos que pertenezcan a la Comisión Central Directiva se entregarán al Prelado, los de las Comisiones locales a la primera Autoridad eclesiástica de la población, para que los inviertan en obras benéficas ó de utilidad social.

Art. 13. Queda reservada a la Comisión Diocesana de «Acción Social Católica» la resolución de cualquier duda que se suscite en la inteligencia ó aplicación de los presentes Estatutos.

Tarragona 6 diciembre de 1906.

ADHESIONES

Y NOMBRAMIENTO DE LA JUNTA

También se dió cuenta detallada de las sociedades adheridas, que como hemos dicho se elevan a la suma de 300 los cuales publicaremos el jueves y por el mismo Dr. Vidal fué leído un decreto del Reverendísimo Prelado nombrando a los siguientes señores que formarán la Junta Central.

D. Fernando de Querol y de Bofarull, D. Ignacio Balcells y Suelves, D. Felipe de Veciana y Berenguer, D. Cayetano de Martí y de Lleopart, D. Enrique Corbella y Boada, D. José Vilar y Tomás, D. José María Iglesias y Odena, D. Antonio Elias y Buxadé, D. Federico Escoda y Sancho, D. Joaquín Borrás y de March, D. José María Tarrats y Homdedeu, D. Fidel Moragas Rodés, D. Trinidad Boquer y Gibert.

Al acabar la lectura de este documento resonó en el salón un aplauso atronador, mezclado con vivas a la Religión, al Papa y al Sr. Arzobispo. El entusiasmo era indescriptible.

EL SR. ARZOBISPO

Levantóse a hablar nuestro Prelado, quien lo hizo, como los demás oradores, en lengua catalana. Me pongo de pie, dijo, para que todos me oigan. No era necesario, porque su voz resonó potente por todos los salones. Nunca le hemos visto más ágil, más animado, ni más elocuente.

Trátase de la unión y de la acción de los católicos, y tenemos derecho a unirnos y a trabajar en pro de nuestros ideales. Tenemos derecho, porque tenemos deber delante de Dios, y tenemos derecho porque somos ciudadanos libres de una nación católica. Nuestro derecho no sólo es de orden religioso, sino también de orden civil. Nadie puede estorbarnos legalmente. (Aplausos). En todos los países del mundo y en todas las edades de la historia se ha tenido respeto al culto religioso. El mismo Imperio romano, perseguidor del Cristianismo, respetó las reuniones de los fieles cuando se celebraban en los cementerios, porque los cementerios eran, según el Derecho, lugar sagrado. Por tal motivo los cristianos escogían los cementerios para reunirse.

Hemos de trabajar contra la pretendida supremacía del Poder civil. Nosotros no negamos la supremacía del Estado, pero ha de ser del Estado, es decir, de la nación, no de un partido, ni de una escuela, y ha de ser, sobre todo, en materia civil, porque en asuntos religiosos, no hay más supremacía que la de la Iglesia. (Grandes aplausos.)

Defender la Religión no es imponerla a la fuerza. Nosotros no queremos imponer a nadie nuestra fé, pero no queremos que se nos prohíba el pelear por ella. Deber tenemos de defenderla, y la defenderemos. (Aplausos.)

No queremos seguir la suerte de Francia, primogénita de la Iglesia, y que hoy, merced a la desorganización de los buenos, hállese sujeta al más atroz despotismo sectario. Francia no es España. (Aplausos.)

Tratando de los medios para trabajar, continuó el Prelado, no os

vengo a pedir dinero; os pido algo que no cuesta dinero y vale mucho más. Os pido la unión con Cristo por medio de la comunión.

Habló de los errores de Jansenio y de Bayo, que exigiendo la suma perfección del alma para comulgar, retraían a los fieles del Sacramento, ocasionando el enfriamiento de la caridad que se nota en la edad presente. La comunión, dijo con energía, no es un premio, sino un auxilio: la comunión fué instituida para fortalecer el alma, para aumentar la gracia, no para premiar al alma perfecta. Al error jansenista hay que oponer la doctrina de la Iglesia, la doctrina proclamada últimamente por Pio X, quien exhorta a los fieles a comulgar, si es posible, todos los días. La Eucaristía no requiere indispensablemente la perfección, ya que está destinada a producirla; requiere sólo el estado de gracia, esto es, la ausencia de culpa mortal, y una recta intención.

Para trabajar con fruto en la defensa de los intereses religiosos y sociales, es necesaria la comunión, porque el alma necesita especial refuerzo. La agitación de la lucha impide el reposo y el recogimiento, y es preciso que la comunión subsane estas pérdidas.

Trabajando y orando y nutriendo el alma con el Pan de la Eucaristía, es como se llega infaliblemente a la victoria. (Grandes aplausos.)

D. FERNANDO DE QUEROL

Después de recibir la bendición del Prelado, se dispuso a hablar el presidente de la Federación.

Su presencia en la tribuna fué acogida con un aplauso general.

Dijo el Sr. Querol que únicamente la bondad del señor Arzobispo al nombrarle para un cargo tan honoroso podía disculpar su atrevimiento de dirigir la palabra a un auditorio tan selecto y escogido. Manifiesta hallarse convalescente, afónico y emocionado, y pide a los oyentes sean indulgentes con él.

Para la empresa que se nos ha confiado—sigue diciendo—se necesita valor y virtud.

La sociedad está saturada de emanaciones malsanas, consecuencia lógica de la propaganda impía que viene haciéndose por estos hombres que ocultándose ayer en los antros de las sociedades secretas han escalado hoy las gradas del poder. (Aplausos.)

Habla de la descarada ostentación de las riquezas y del lujo desenfrenado, que en parte justifican la existencia del anarquismo por cuanto es una provocación a la miseria del pobre. (Aplausos.)

Han desaparecido las antiguas costumbres cantadas por los poetas, lo que es causa del alejamiento de la juventud, ya que para resistir a tanta tentación es necesaria mucha convicción y una fe inquebrantable.

Propone se envíe un telegrama al Pontífice de sumisión absoluta (aplausos estruendosos) y de consuelo en medio de las terribles pruebas por que pase el anciano agosto del Vaticano. (más aplausos.)

Habla de Pio X, sereno, valeroso, inmovible ante las embestidas de la impiedad, y dice que con él hemos de evitar que se implanten en nuestro país las leyes francesas que han traducido de una manera ridícula los gobernantes españoles.

Recuerda a la Francia católica, hija predilecta de la Iglesia, y tributa un sentido recuerdo a los grandes santos y hombres eminentes de aquella nación desventurada, los cuales dice que si levantaran la cabeza volverían a esconderla en la fría tumba para no presenciar la apostasía vergonzosa que acaba de cometer su patria (aplausos) hoy juguete de una burguesía corrompida y prosaica. (Ovación.)

Hablando del acto que se estaba celebrando, dice que solo es el prólogo de la organización de las fuerzas católicas, cuya acción bienhechora se extenderá al fomento de la buena prensa, al apoyo del pobre, a la acción social en todas sus manifestaciones.

Se extiende en largas consideraciones sobre la mala prensa, principal culpable de las desdichas de la patria y dice que ha llegado el caso de que los católicos dejen de proteger a los periódicos que no se inspiren en los principios de la Iglesia.

Propone se envíe al Gobierno un telegrama de protesta contra el infame (aplausos) inicuo, anticatólico y antiliberal (nuevos aplausos) proyecto de ley de Asociaciones, (ovación). Podrá ser—dice el orador—este proyecto una broma, en todo caso de mal género, una bandera de partido para determinado grupo político, un ardid para mejor escalar las alturas del poder, pero solamente el hecho de proponerlo constituye un insulto a la conciencia nacional, (calurosa

ovación).

Nadie que tenga vergüenza puede ser partidario de este monstruoso proyecto que quita libertad a los buenos para perfeccionarse y seguir el camino de la santidad; que profana la celda de la virgen é interviene el dinero del pobre; que no se siente humanado ante la noble figura de a hermana de la caridad ni ante el abnegado misionero que recorre los países salvajes para predicar la fe y la civilización... (aplausos entusiastas).

Termina invocando la protección de Dios para que tenga éxito la trascendental empresa que se comienza; acata la disposición del Prelado al designarle para un cargo tan difícil y erizado de peligros, da gracias por el honor que se le hace, y después de repetir que hay que ser virtuosos y predicar con el ejemplo, saluda a la Inmaculada y solicita la bendición del Prelado, (estrepitosos aplausos y vivas a la Religión coronan la bella improvisación del orador, que ha tenido conceptos inspirados y sentidísimos).

Telegramas

En seguida fueron leídos los siguientes telegramas, que arrancaron entusiastas aplausos de todos los presentes.

Madrid.

Presidente Congreso Diputados. La Federación de Asociaciones del Arzobispado de Tarragona para la acción y defensa social, en el momento de constituirse bajo la presidencia del excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo y en nombre de las trescientas sociedades que la forman, pide al Congreso de los Diputados que se sirva desechar el proyecto de ley de Asociaciones pendiente de discusión, por atentatorio a la libertad individual, conculcador de los más elementales principios de justicia y equidad, é inspirado en mesquinos sentimientos de odio contra los Institutos Religiosos; y protesta de la tiranía que se trata de ejercer contra esos centros de perfección evangélica y de cultura nacional que, además de merecer la predilección de la Iglesia, constituyen uno de los elementos más sanos, más nobles y más útiles de la sociedad española.—El Presidente, Fernando de Querol.

Roma.

Señor Secretario de Estado de Su Santidad. La Federación de Asociaciones del Arzobispado de Tarragona para la acción y defensa social, en el momento de constituirse bajo la presidencia del excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo y en nombre de las trescientas sociedades que la forman, suplica a Vuestra Emiñencia que se digne elevar a los pies de Su Santidad, el testimonio de filial adhesión de los católicos diócesis tarraconense; y una protesta especial de amor y veneración al Soberano Pontífice con motivo de la dolorosa prueba por que pasa actualmente nuestra Santa Madre la Iglesia.—El Presidente, Fernando de Querol.

Su Excelencia declaró constituida la «Federación de Asociaciones del Arzobispado de Tarragona» y se levantó el acto, besando los asambleístas el anillo pastoral del señor Arzobispo.

En el Patronato

Aceptando la invitación que a los congresistas dirigió nuestro querido amigo D. Trifón Bas, presidente del Patronato Obrero, fueron a centenares los amigos que por la tarde visitaron este centro, que cada día va adquiriendo más importancia.

Todos los salones estaban invadidos por una multitud enorme. En el café era grandísima la animación, viéndose grupos nutridos de personas pertenecientes a poblaciones diferentes, que se saludaban mutuamente, girando todas las conversaciones sobre el acto trascendental de la mañana, acerca del cual hacíanse felices augurios.

No bastando las numerosas mesas del salón café, eran muchos los que tomaban sus consumaciones puestos de pie, resultando de tanta animación un conjunto lleno de vida. Para que se tenga idea del gran número de personas que visitaron aquel amplio salón bastará decir que hasta las cuatro habíanse servido 2.100 consumaciones.

La sala de espectáculos estaba asimismo atestadísima, viéndose hombres únicamente.

A las tres y media en punto el quinteto del Patronato, que dirigen los Sres. Roig y Mestres; ejecutó una magnífica pieza musical, que fué muy aplaudida, é inmediatamente exhibiéronse varias películas que celebró la multitud.

Después de la función cinematográfica y de una hermosa pieza por dicho quinteto, se puso en escena la obra catalana «El Vegtial de la carne», que obtuvo una interpretación muy acabada, siendo aplaudidísimos

cuantos jovenestomaron parte en la misma.

Todos los amigos que asistieron a la velada organizada por el Patronato en obsequio a los asambleístas salieron sumamente satisfechos, haciéndose lenguas de las importantes reformas introducidas, manifestándose el anhelo de que se realicen pronto los proyectos que abriga la incansable Junta y que a no dudar convertirán nuestro Patronato en uno de los mejores centros católicos de España.

Fué la del Patronato una velada de las que dejan gratísima memoria.

Impresiones

Cuantos tuvieron ocasión de presenciar el espectáculo ofrecido por la Asamblea y la animación que reinó lo mismo en el Palacio Arzobispal que en el Patronato, hubieron de manifestar el asombro que les produjo tal desfile de fuerzas y tal ardimiento demostrado por los elementos católicos y de orden. De la impresión que nos produjo a nosotros no hemos de hablar aquí; habla por nosotros la reseña que antecede. Lo que hemos de consignar, aunque sea incurriendo en repetición, es la esperanza que abrigamos de que acto semejante no ha de ser estéril ni mucho menos. Persuadidos estamos de que se llevará adelante con brío y perseverancia la obra inaugurada. Los católicos estamos hartos de sufrir, el pueblo en general esta sediento de justicia y de orden, los que van al frente del movimiento muestran un entusiasmo indecible. Todo hace esperar que acabó la época de la quietud y de la paciencia, y comienza la de la actividad y de la lucha.

Todos y cada uno de los federados tenemos obligación de cooperar al movimiento, todos, partiendo de la base de la cristiana solidaridad que acaba de formarse, hemos de prestar decididamente nuestro concurso. No conviene dejar entibiar el entusiasmo, hoy tan ardiente, porque el entusiasmo es el alma de toda acción constante y eficaz.

A trabajar todo el mundo, a trabajar sin descanso, a ayudarnos unos a otros en todo momento. Sólo así conseguiremos, primero, que nos respeten, y después, imponer en todas partes el imperio de nuestras ideas salvadoras.

—El domingo, con motivo de la Asamblea de Asociaciones católicas, tuvimos el gusto de estrechar la mano a gran número de amigos queridísimos, cuyos nombres no publicamos por que necesitaríamos todas las columnas del periódico.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—La Circuncisión del Señor.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Isidoro y Narciso mrs.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA ENERO

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

La conversión del Japon.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que concedáis al Japon la gracia de su conversión.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rogar por la conversión del Japon.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Señora del Rosario, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la Catedral con el Octavario a Jesús Sacramentado, con sermón por el P. J. Arbós. Por la mañana estará expuesto el Señor en la iglesia de Nazareth de ocho a once.

Santa Iglesia Catedral

Después de Tercia, a las nueve y media, misa conventual a dos coros, predicando el M. I. Sr. Dr. Antonio Balcells.

Por la tarde, a las cuatro y media, después del coro se hará la procesion, llevando el Niño Jesús y terminada empezará el solemne Octavario que todos los años costea la Congregación de la Vela y alumbrado, y consistirá en Exposición, un rato de meditación, Trisagio cantado, oraciones del Octavario, sermón por el P. José Arbós, Misionero del Corazón de María y reserva de S. D. M.

Parroquia de la Stma. Trinidad

A las nueve y media oficio solemne con plática parroquial y adoración de la imagen del Niño Jesús.

Por la tarde, a las cinco, Exposición, Trisagio, meditación, explicación del Catecismo y reserva.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media oficio solemne con plática parroquial.

Por la tarde, a las cinco, Rosario con plática.

Parroquia de San Juan Bautista

A las ocho misa con explicación del Catecismo.

A las nueve y media, oficio solemne con plática parroquial.

Por la tarde, a las cinco, Rosario y meditación.

Iglesia del Carmen

A las siete y media misa de Comunión general.

A las cinco, solemnisima función de desagravio a Santa Teresa, predicando el P. Ludovico de los Sagrados Corazones.

Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla)

A las siete misa de Comunión y adoración del Niño.

Por la tarde, a las cinco, Rosario cantado con villancicos y adoración del Niño.

Dominicas de la Presentación

A las siete y media misa rezada.

A las diez oficio solemne.

Por la tarde, a las cuatro y media, Trisagio pastoril con exposición y adoración.

Iglesia del Sagrado Corazon

A las siete y media Comunión general con plática. A ella quedan invitadas todas las Asociaciones religiosas y demás fieles de la ciudad.

Por la tarde, a las cinco y media, expuesto S. D. M., y rezada la estación mayor, se cantará el Trisagio; seguirá el acto de consagración, sermón y solemne bendición.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve oficio parroquial.

INFORMACION

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Miércoles.—Causa del Juzgado de Falset; delito amenazas contra A. C., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Penarrubia.

Jueves.—Causa procedente del Juzgado de Valls; delito hurto contra M. P., ponente Sr. Polanco, letrado Sr. Franquet, procurador Sr. Monguió.

Viernes.—Causa del Juzgado de Tarragona; delito contrabando contra C. T. y otra; acusador privado abogado del Estado, defensor Sr. Ventosa, procurador Sr. Monguió.

Viernes.—Causa del mismo Juzgado; delito contrabando contra F. M. y otro; acusador privado abogado del Estado, defensor Sr. Fabregat, procurador señor Castellarnau.

Las sesiones que celebrará el «Patronato del Obrero» en el día de hoy empezarán a las tres y media de la tarde, continuando dichas sesiones de cinematógrafo a las cinco, seis y siete y media. Por la noche a las nueve menos cuarto se representarán «Els Pastorets» finalizando con exhibición de varias películas. El notable quinteto que dirige el Sr. Roig ejecutará las siguientes piezas de concierto: «Valses eucharísticos», R. Berger; «La Bohème», G. Puccini; intermezzo «Cavalleria rusticana», Mascagni.

Próximamente se estrenará el cuadro «Lo mal rabadá» que será presentado como en la Sala Mercé de Barcelona.

De doce a una y media de esta tarde amenizará el paseo de la rambla de San Juan, la música de Luchana, ejecutando el siguiente programa:

«Milloka», paso-doble.
«Marcha Indiana».
Fantasía de «Lohengrin».
«La mas bella».

Hoy dará comienzo en la Basílica el solemne octavario que la congregación del alumbrado y vela continua al Santísimo Sacramento, dedica todos los años a Jesús Sacramentado, estando encargada de los sermones el P. José Arbós, superior de los misioneros del Inmaculado Corazón de María de la Selva del Campo.

Ha desaparecido de la playa del Serrallo una lancha de unos 16 palmos, creyéndose que habrá sido arrastrada por el mar.

Se suplica se dé noticia de su paradero, pues se trata de la pérdida de una embarcación con la que se ganaba la vida un pobre pescador.

Por exceso de original, nos hemos visto precisados a suprimir algunas secciones de información.

Esperamos que los señores abonados nos dispensarán.

Ayer tarde se celebró en la iglesia del Sagrado Corazón la función anual dedicada a dar gracias a Dios por el año pasado y pedirle para el que va a empezar. Fué como siempre solemnisima. La concurrencia no podía ser mayor, porque llenaba por completo el templo. Después de un solemne trisagio ejecutado por la capilla del Sr. Roig, subió al púlpito el R. P. Bartolí, S. J., quien pronunció uno de los sermones más hermosos que le hemos oído; hizo reseña de los principales acontecimientos del año 1906 con admirable exactitud y elocuencia, y cuando en los últimos versos del Tedeum, que se cantó solemnisimamente, interrumpió para pedir gracias al Señor, estuvo realmente patético. Dicha función dejó hondamente impresionado al auditorio.

La Mutual Franco Española, Caja de ahorros popu ar. (Véase anuncio de la cuarta plana.)

El domingo pasado se celebraron en la iglesia de San Miguel los solemnes cultos que la Archicofradía teresiana dedicó a la seráfica doctora, en desagravio de las ofensas inferidas en una obra de autor francés.

Por la mañana estuvo concurrísimas la Compañía general, en la que hizo la plática preparatoria el P. José de San Juan de Dios, carmelita.

Por la tarde antes de la función, ingresaron varias señoras en la archicofradía, y después del canto del Trisagio hubo cuarto de oración, desagravios y sermón por el referido carmelita.

Asistió una concurrencia extraordinaria.

Ha llegado a esta capital, con objeto de incorporarse al regimiento de infantería Almansa, el primer teniente don Joaquín Sacanell.

Bonita y potente **Máquina parlante** por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.
Relogeria Rigau.
Bajada Misericordia 14.

En el Senado francés, previa declaración de urgencia, ha sido aprobada sin discusión la ratificación del convenio franco-español relativo a la construcción de un ferrocarril transpirenaico.

Tras aguda dolencia, que duró breves días, falleció ayer, recibidos los Santos Sacramentos, el M. I. D. Pablo Forés, dignidad de Arcediano de esta Catedral. Era natural de Valls, y contaba la edad de setenta y ocho años.

Tenia las carreras de Teología y Derecho Civil y Canónico; en su juventud fué capellán del Ejército.

Distinguióse por la entereza y energía de su carácter, que demostró en los tiempos difíciles de la Revolución de Septiembre. Puesto entonces al frente del Seminario, pudo conseguir con su actividad y valor que continuasen abiertas las cátedras mandadas cerrar por la Junta revolucionaria.

Desempeñó también cargo, según nuestras noticias, en el tribunal eclesiástico, siendo por fin nombrado individuo del Cabildo Catedral.

Descanse en paz el ilustre finado y mientras rogamos a nuestros lectores le encomienden a Dios, enviamos a su distinguida familia la expresión de nuestro más profundo pésame.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Y. Bous Torrecasana, ex-Médico Oculista de la Clínica del Dr. Barraquer, en el Hospital de la Sta. Cruz de Barcelona.

Consulta de diez a una.
Gratis a los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho a diez.
Unión, 54, 1.ª.—Tarragona.

Dando pruebas de actividad, en la tarde de anteayer celebró su primera reunión en uno de los salones del Patronato del Obrero, la Junta central de la Federación de Asociaciones católicas, que quedó constituida en la forma siguiente: Presidente, D. Fernando de Querol y de Bofarull; vice-presidente, D. Ignacio Bascells de Suelves; tesorero, D. Cayetano Martí y de Lleopart, y secretario don Antonio Elías Buxadé.

Se tomaron varios acuerdos entre ellos el de reunirse todos los primeros domingos de cada mes.

Por telegramas recibidos anteayer en la vecina ciudad, se supo que el Senado aceptó el mismo día la incorporación al Estado de nuestro Instituto General y Técnico.

Telegrafían de Viena que adquieren cuerpo los rumores que desde hace días vienen circulando referentes al destronamiento del rey de Servia.

Varios obispos católicos de Inglaterra han ofrecido al Papa colocar en sus respectivas diócesis a los sacerdotes franceses que se vean obligados a abandonar su patria.

Telegramas de Roma anuncian la muerte de dos Cardenales: Monseñor Tripepi, a consecuencia de una parálisis del corazón; y monseñor Cavagnis de una neumonía.

Anteayer noche a las siete y media falleció D. José M. Niubó, jefe provincial de la Junta tradicionalista de Lérida, causando gran sentimiento su muerte por tratarse de una persona de relevantes cualidades.—R. I. P.

Dicen de Berlín que se ha concertado el matrimonio del príncipe Augusto Guillermo, cuarto hijo del emperador Guillermo, con la princesa Alejandra Victoria, sobrina de la emperatriz de Alemania y hermana de la princesa de Sajonia-Coburgo-Gotha.

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia clorosis, debilidad nativa y nervios. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse **Hipofosfitos Salud** de los Sres. Climent y C.ª

A los señores suscriptores y lectores de LA CRUZ, deseamos un feliz año nuevo.

Dicen de Béjar que en breve marchará una Comisión de obreros a Nicaragua a fin de recabar de aquel Gobierno las mayores facilidades para los 2.000 obreros bejaranos que desean emigrar a dicho país.

En caso de no ser bien acogidos en Nicaragua, los comisionados se dirigirán al Paraguay.

El tren expreso que salió el sábado de Barcelona para Madrid descarriló, a consecuencia de un desprendimiento de tierras, entre las estaciones de Fabara y Caspe, sin que ocurrieran desgracias; pero quedó interceptada la línea, por cuyo motivo los pasajeros del expreso procedente de Madrid, que llegó a dicha capital con cuatro horas y media de retraso, se vieron obligados a hacer transbordo.

También llegó muy retrasado el tren correo de la Corte.

Una numerosa brigada se ocupaba en dejar expedita la vía.

En breve llegará a esta ciudad, con permiso, el coronel de infantería don Enrique Alonso de Medina.

Bajo la dirección de un ingeniero de la Compañía del Norte y del jefe suplementario señor Sarabia, continúan practicándose en las estribaciones de la riera de Rajadell (Lérida), debajo del puente de la Noguera, los trabajos de extracción de los restos de los coches y mercancías del tren descarrilado últimamente en aquel sitio.

Telegrafían de San Sebastián que a pesar de la pertinaz lluvia se celebró anteayer en la plaza de toros el anunciado mitin para protestar del proyecto de ley de asociaciones, al que asistieron unas 15.000 personas, entre ellas 4.000 señoras.

Se pronunciaron varios discursos, censurando la campaña antirreligiosa del Gobierno y especialmente la presentación a las Cortes del citado proyecto de ley.

Se expidieron telegramas de adhesión al Papa, al cardenal Sancha y al obispo de la diócesis, que es el de Vitoria.

Luego se organizó una manifestación, que recorrió en medio del mayor orden las principales calles de la capital y se dirigió al Gobierno civil.

Una comisión entregó al gobernador un mensaje, dirigido a las Cortes, protestando de la mencionada ley.

Se dieron vivas a España católica y a la Religión.

Los manifestantes se disolvieron ordenadamente. No se registró ningún incidente durante su curso.

ILUSTRACION DEL CLERO

Acaba de ver la luz pública el número 1.º de la *Ilustración del clero*, revista quincenal teórico-práctica de ciencias eclesiásticas y sus auxiliares, publicada por escritores de la ya conocida y bien reputada Revista semanal *El Iris de paz*, Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Entre las revistas científicas que se publican en España faltaba realmente una que viniera a darnos en síntesis razonada las últimas conclusiones, de la ciencia ó lo que diríamos, las aplicaciones especulativas y prácticas de los principios y de las doctrinas que con tanta brillantez y acierto se explican y desenvuelven en otras revistas sabias. A llenar, pues, este vacío reconocido por muchos, «a ofrecer a las privilegiadas inteligencias de nuestro Clero el ancho campo de las aplicaciones doctrinales» ordenase la nueva revista *Ilustración del clero*.

Cuán fiel y acertadamente cumplirán su cometido en la nueva revista los Misioneros Hijos del Corazón de María indícelo ya bastantemente el sumario del primer número correspondiente al 1.º de enero de 1907. Es como sigue:

Sumario.—Al Venerable Clero Hispanoamericano.—El consistorio del 6 de diciembre.—Actas de la curia Romana.—Disposiciones del poder civil.—De las facultades, gracias y dispensas apostólicas.—Consultas y respuestas.—Sobre la hora de recibir los últimos Sacramentos.—Cómputo eclesiástico.—De Oratoria Sagrada.—Conocimiento, conservación y restauración de los monumentos arqueológicos.—Bismarck y los Concordatos.—Bibliografía.—Revista de las Revistas teológicas y sociales.—Noticias varias.—Planes catequísticos.—Movimiento eclesiástico de España.

El precio de *Ilustración del clero* es de 4 ptas. anuales; a los suscritores de *El Iris de paz* se les enviará por 3 ptas.

Deseamos a la nueva revista vida tan próspera y fecunda como la que tiene su revista hermana *El Iris de paz*.

OFICIAL

Extracto del *Boletín oficial* del día 30. Ministerio de Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Aguas.—Dando por vistas las instancias presentadas por D. Ignacio Coll y Portabella y D. Julio Bielsa Perun, solicitando las concesiones de aprovechamiento de aguas del río Ebro para fuerza motriz.

Gobierno de la provincia.—Autorizando al señor Alcalde de esta capital para el pago voluntario de pesetas 275, con cargo al superávit al presupuesto carcelario.

Anuncios oficiales.—Delegación de Hacienda de la provincia de Tarragona.—Anuncia subasta de minas de hierro y plomo.

Alcaldías.—La de Tortosa anuncia tener de manifiesto el padrón de carruajes de lujo y la de La Riba el reparto de consumos para 1907.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Teresa Veciana Pedret.—Francisco Pons Subirats.—María del Carmen Madinaveitia Comdort.—José M.ª Miracle de Maranges.

FALLECIDOS.—Pedro Almenara Calbo, Nao 5 (30 meses).

MATRIMONIOS.—Salvador Estebanell Sanchez con María Maseras Sopera.

Resumen del año

Nacidos 543.—Fallecidos 501.—Matrimonios 147.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas anteayer

De Barcelona en 6 horas v. noruego «Europa», de 657 ts., c. Sundt, con lastre; lo despachan los señores Mac-Andrews y C.ª

De Hamburgo y esc. en 21 días vapor inglés «Cortés», de 933 ts., c. Gatzold, con efectos; lo despachan los señores Mac-Andrews y C.ª

Despachadas

Ninguna.

Entradas ayer

Ninguna.

Despachadas

Para Liverpool y esc. v. «Europa», con cargo general.

Para Hamburgo y esc. v. «Cortés», con cargo general.

Para Barry Road v. «Rosalba», con lastre.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 31

4 por 100 interior contado.....	82 00
6 por 100 idem fin de mes.....	82 02
4 por 100 idem fin próximo.....	82 22
5 por 100 amortizable.....	100 00
de Banco España.....	442 00
de Bacalera.....	399 50
Cambios de París.....	8 85
dem de Londres.....	27 48

Cambios de Barcelona del día 31

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.....	36 80	dinero
Id. a 8 días vista.....	37 50	»
Id. cheque.....	37 50	»
París a 8 días vista.....	8 85	»
Id. cheque.....	8 90	»

EFFECTOS PUBLICOS

4 por 100 interior contado.....	06 00	00 00
» a fin mes.....	81 925	81 95
5 amortizable contado.....		
» a fin mes.....		

Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....

» 5 por 100.....	104 00
» 4 1/2 por 100.....	104 50

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte Segovia 5 p. 100.....	106 106 25
Almansa.....	106 15 106 35
S. Juan Abadesas.....	78 75 79 00
T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	58 50 58 75
M. Z. y A. 4 por 100.....	96 35 96 65
M. B. R. R. 3 1/4 por 100.....	55 50 56 00
Almansa no adhe.....	
» adhe.....	75 85 76 15
Orense 188-83.....	54 75 55 25
prioridad 3 por 100.....	
Cáceres y O. España 5 id.....	104 50 105 00

Compañía Transatlántica 4 por 100.....

100 00	100 50
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	100 75 101 25
Barcelonesa de Electricidad.....	
4 por 100.....	105 00 105 50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	163 75	170 35
Banco Préstamos y Descuentos.....	33 50	34
Catalana General Crédito.....	51 90	52 50
Crédito Mercantil.....		
Ferrocarril Medina, Z. y Orense a Vigo.....	39 30	39 40
Norte de España.....	63 50	63 70
Alicante.....	98 70	98 80

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Madrid, 31, 10 m.

Lotería Nacional

En sorteo de la Lotería Nacional,

celebrado hoy, han resultado agradecidos los números siguientes:

PREMIOS MAYORES

35046 con 160.000 ptas.	Sabadell.
19611 » 70.000 »	Valladolid
31792 » 40.000 »	Barcelona.
23812 » 15.000 »	Logroño.

CONGRESO

Se abre la sesión a las tres y media bajo la presidencia del Sr. Laviña.

En los escaños hay gran concurrencia de diputados. Las tribunas están desanimadas. En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

Se aprueba el acta.

El señor Nocedal presenta varias exposiciones.

El marqués de Villaviciosa se levanta para explicar su anunciada interpelación sobre Instrucción pública.

Comienza impetrande el Divino auxilio para que le ilumine y para mantener sus ideas.

El marqués de Villaviciosa pregunta a los diputados si saben cuántas combinaciones se pueden sacar con la cifra 13. (Grandes risas.)

Afirma que la *mollera* de los españoles es una «olla de grillos».

Sostiene que los políticos deben hacer la felicidad del país y no buscar su medro personal, como hace la mayoría de ellos.

Habla después del fanatismo y dice que éste existe en las ideas y en los intereses, siendo en uno y otro orden consecuencia de la intolerancia.

Declara que la libertad no la defienden en toda su verdad los partidos de la izquierda.

Entona un himno a la honradez, explicando la significación de las ciencias que nos ha traído la civilización moderna.

Afirma que la enseñanza religiosa puede tener relación con la Filosofía.

El Sr. Soriano le interrumpe.

El marqués de Villaviciosa se incomoda por esas interrupciones y dirigiéndose al Sr. Soriano exclama: ¡Cállese su señoría y estudie!

Se entabla un vivo diálogo entre ambos diputados, dando lugar a protestas. Muchos diputados increpan al Sr. Soriano. El presidente logra imponer orden.

El marqués de Villaviciosa reanuda su discurso.

El Sr. Soriano le interrumpe nuevamente. (protestas y golpeo de pupitres.)

El marqués de Villaviciosa continúa hablando de Teología y de otras ciencias filosóficas.

Habla después de sociología.

En elocuentes párrafos relata las inmundicias que imperan en España en el ramo de Instrucción pública.

Afirma que es un crimen hacer estudiar a las jóvenes tantas asignaturas en el Bachillerato.

Dice que los jóvenes españoles están enfermizos y que es triste que se les sacrifique en aras de una enseñanza exagerada é inútil.

Afirma que la enseñanza es una alcahuetería para hacer medrar a los editores poco escrupulosos.

Me dan ganas de llorar—añade—al ver lo que se hace en España con los niños.

Si el clericalismo hiciera lo que hace el Estado con la Enseñanza, renegaría de él como renegaría también de quien me dió el ser. (Asombro y extrañeza general.)

Crítica después duramente la gestión de los señores conde de Romanones, marqués de Pidal y García Alix cuando desempeñaron la cartera de Instrucción pública.

Dice de ellos que todos son hombres muy avisados, pero que han realizado, sobre todo el conde de Romanones y el Sr. García Alix, una obra desastrosísima.

Combate también con energía la campaña antirreligiosa en Francia y los esfuerzos realizados para que de la Enseñanza se apodere el laicismo, con el único fin de proteger a los maestros sectarios.

Después de largas consideraciones termina leyendo, párrafos de un discurso de D. Melquíades Alvarez, en que pedía la libertad de enseñanza.

El ministro de la Gobernación le contesta.

Manifiesta que está conforme con la mayor parte de las ideas expuestas por el marqués de Villaviciosa.

Defiende su conducta como ministro de Instrucción pública cuando desempeñó esta cartera.

Recuerda que suprimió los exámenes de los alumnos oficiales.

Termina preguntando al marqués de Villaviciosa: «¿Estamos conformes?»

El marqués de Villaviciosa, levantándose pausadamente contesta: «¡Que hemos de estar conformes su señoría y yol

Rectifica brevemente el marqués de Villaviciosa y dice que los directores de los colegios particulares compran los libros de texto a los categráticos, y éstos luego corresponden a esta atención otorgando sobresalientes.

Se entra en el orden del día y se pone a discusión un dictamen de la comisión mixta de presupuestos, referente a la sección séptima.

El Sr. Bores y Romero consume el primer turno en contra.

Bolsin

En el coro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 00'00. Fin próximo, 82'15. Francos, 8'70. Libras 00'00. Amortizable, 100'00.

Conferencias políticas

Los Sres. Canalejas, Maura, marqués de la Vega de Armigo y Navarro Reverter conferenciaron buscando una fórmula para evitar la obstrucción que hace en el Congreso el Sr. Bores y Romero.

Los funcionarios de Hacienda

Se ha acordado suprimir por la comisión mixta de presupuestos el art. 18 de la ley relativa a las excepciones de los funcionarios del ministerio de Hacienda.

Firma del rey

El ministro de Gracia y Justicia ha sometido hoy a la firma del rey los siguientes decretos:

Nombrando dignidad de maestra-escuela en la Catedral de Pamplona a D. Víctor Gurrea.

Nombrando canónigo de la catedral de Cuenca a D. Severo Pastor de los Ríos.

Nombrando magistrados de la Audiencia de Cáceres a D. Mariano Lujan y a D. Joaquín Moreno.

Dictando reglas para la organización del cuerpo de oficiales de sala de las Audiencias de lo criminal. Concediendo varios indultos.

EXTRANJERO

Combinación diplomática

París—Se dice que M. Cambon, embajador de Francia en Madrid, será nombrado embajador en Berlín, substituyendo a M. Bihourd, a quien le ha sido admitida su petición de retiro.

Además se agrega que M. Leygues reemplazará a M. Cambon en Madrid.

Bolsin de Paris

Exterior español, 96'10. Acciones Norte, 274'00. Alicante, 428'00. Renta francesa 3 por 100, 95'22. Interior Español, 75'17.

ÚLTIMA HORA

Varias

1, 0'7 m.

El Senado aprobó la amnistía y todos los presupuestos suspendiéndose las sesiones como en el Congreso hasta el día 21. Después de la sesión se reunieron los ministros aprobándose varios expedientes de guerra y la concesión del ducado de Algeciras a la señora madre del duque de Almodóvar en recuerdo de los trabajos que realizó en la conferencia. Así mismo se han otorgado cruces a los agregados y demás personal que intervinieron.

Se ha acordado la siguiente combinación de gobernadores: el Sr. Sammartín a Sevilla, el Sr. González López, actualmente en esa, a Córdoba, y el Sr. Gil Roger a Tarragona.

MENCHETA.

ESPECTÁCULOS

El presente anuncio no significa recomendación ni aprobación de las obras que no lo merezcan.

TEATRO PRINCIPAL

ATENEU DE TARRAGONA

Funciones para hoy:

Tarde.—El drama en tres actos «La creu de la Masía», y la comedia en dos actos «Matrimonio civil».

Noche.—El drama en tres actos «Lo nuvi», y la comedia en un acto «La praviانا».

ATENEU TARRACONENSE DE LA CLASE OBRERA

Funciones para hoy:

Tarde.—El drama en tres actos «A espaldas de la ley», y la zarzuela «Chateau Margaux».

Noche.—La comedia en tres actos «Meterse a redentor» y la zarzuela «El hombre es débil».

Tip. F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.



EL M. I. SEÑOR

DOCTOR D. PABLO FORÉS Y PALLÁS

Dignidad de Arcediano de esta Santa Metropolitana y Primada Iglesia

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

R. I. P.

Sus sobrinos, primos y demás parientes, presentes y ausentes, al participarlo á sus amigos y conocidos, ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan concurrir mañana martes, 1.º de enero, á las cuatro de la tarde, á la casa mortuoria, calle de San Pablo, núm. 3, para acompañar el cadáver á la iglesia Catedral, y de allí á la última morada.

Tarragona, 31 diciembre de 1906.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la expuerta de San Francisco.

MARCA REGISTRADA

ANTIGUA CASA EXCLUSIVA

GÉNEROS DE PUNTO

DE

GONZALO COMELLA

10, Cardenal Casañas, 10

ANTES Riera del Pino

Barcelona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

GRANDES REBAJAS

GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catalogos gratis á quien los pida

EMULSION NADAL Mejor que Scott y similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismos, anemia. Certifican eminentes Doctores, Colegios Médicos y Farmacéuticos.

Medalla de Plata

JARABE HIPOFOSFITOS NADAL Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganoso, quinina, sosa, cuasina, neurostina (fósforo orgánico) formiato pota.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

Medalla de Plata

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.

TARRAGONA, MAYOR, 14

TE PURGANTE ESPANOL

Laxante ● Depurativo ● Refrescante ● Aperitivo

Su acción es tan segura que á las pocas horas se obtiene el resultado apetecido cómodo, puesto que no produce ningún mal estar, y de sabor tan agradable que hasta las señoras y criaturas más delicadas, llegan á apetecerlo, y según dictamen de eminentes médicos es un poderoso desintoxicante del tubo intestinal, cura el estreñimiento habitual, siendo además uno de los mejores preservativos de muertes repentinas.

Apoplejia (teridura) Parálisis, afecciones de corazón, etc.

Vendese: Farmacia Casas, Ramba de San Juan, 55, esquina Conde de Riús.

LA MUTUAL Franco--Española

CAJA DE AHORROS POPULAR

Mediante pagos mensuales, trimestrales ó anuales, la Compañía entrega como mínimo á los doce años, solo pagando diez, el doble de lo depositado por los Sres. Suscriptores.

Constitución por este medio de ahorro, desde cinco á sesenta pesetas al mes, de capitales á los propietarios, á los obreros, de dotes matrimoniales, libramiento de quintas, etc., etc.

Consejo de Administración

Presidente: EXCMO. SR. MARQUÉS DEL VADILLO, ex-Ministro y Diputado á Cortes.

Vicepresidente: EXCMO. SR. MARQUÉS DE PORTAGO, ex-Director general de Correos y Telégrafos, Diputado á Cortes.

Vocales: EXCMO. SR. D. MELQUIADES ALVAREZ, Diputado á Cortes y Catedrático.
EXCMO. SR. D. RAFAEL ANDRADE, Diputado á Cortes y sub-Secretario de Gobernación.
EXCMO. SR. D. LUIS SILVELA, Diputado á Cortes y ex-Subsecretario de Gracia y Justicia.

DIRECTOR GENERAL

EXCMO. SR. D. MATEO SILVELA, ex-Senador del Reino.

Funciona esta Compañía bajo la Inspección del Estado

Para más informes y cuantos datos y detalles se deseen, dirigirse al Inspector Delegado de la Compañía en esta provincia, D. CÉSAR G. DE BUSTAMANTE, Ramba de San Juan, 40, 2.º.—TARRAGONA.

FILTRO DOMÉSTICO MARRASÉ

Depura el agua de toda substancia orgánica y del exceso de sales calcáreas, haciéndola más apropiada para la digestión y evitando un sinnúmero de enfermedades que por tales defectos se originan.

Recomendado por el Colegio Médico de esta provincia

ES INDISPENSABLE EN TODAS LAS CASAS

Fábrica de Alfarería de FRANCISCO MARRASÉ

CALLE DEL VAPOR

Crema lactea ROMEU

REPRODUCTORA DE LA LECHE

Las madres obtendrán un completo éxito

Depósito en Tarragona: Farmacia de D. Modesto Nadal

MAYOR, 14